

利根町教育委員会臨時会会議録

令和2年3月16日 午後4時00分開会

1. 出席委員

教 育 長	海老澤 勤 君
教育長職務代理者	武 谷 昭 子 君
委 員	佐 藤 忠 信 君
委 員	石 井 豊 君
委 員	長 岡 純 子 君

1. 欠席委員

な し

1. 出席事務局職員

学校教育課長	青 木 正 道 君
指 導 室 長	直 井 由 貴 君
生涯学習課長	久保田 政 美 君
学校教育課長補佐	布 袋 哲 朗 君
学校教育課主査	坂 本 美 奈 君

1. 議 事 日 程

議 事 日 程

令和2年3月16日（月曜日）

午後4時00分開会

日程第1 議案第5号 令和2年度教職員定期異動の内申について

日程第2 その他

1. 本日の会議に付した事件

日程第1 議案第5号 令和2年度教職員定期異動の内申について

日程第2 その他

午後4時00分開会

○教育長（海老澤 勤君） お忙しい中お集まりくださいます、ありがとうございます。

ただいまより令和2年3月の教育委員会臨時会を開催いたします。

きょうご審議いただく議案は、1件でございます。

議題に入ります前に、議案第5号 令和2年度教職員定期異動の内申につきましては、人事に関する議案のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項のただし書きに基づき、非公開にしたいと思いますが、いかがでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○教育長（海老澤 勤君） ただいまご承認をいただきましたので、議案第5号 令和2年度教職員定期異動の内申につきましては、非公開といたします。

○教育長（海老澤 勤君） 日程第1 議案第5号 令和2年度教職員定期異動の内申についてを議題といたします。

担当課長に説明を求めます。

（「非公開」により省略）

○教育長（海老澤 勤君） では、令和2年度教職員の定期異動の内申については、原案のとおり承認いたします。

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして、日程第2 その他、何かございますか。

○学校教育課長（青木正道君） それでは、私から2点ほど報告させていただきたいと思います。

まず、先日、皆さんのご協力をいただきまして、中学校から無事に卒業式を終えたということで報告を受けております。

また、今週の19日（金）でございますが、小学校も中学校と同様、卒業生と卒業生の保護者2名までで、卒業式を実施するという方向でございます。

さらに、本日の臨時校長会で4月7日の入学式につきましては、今のところ来賓なしで行う予定ですが、3月19日に安部首相から、また新型コロナウイルス感染症の方向性に関する報告があるということなので、その内容を受けて3月23日に臨時校長会を開きますので、入学式関係については、また委員の皆さんに連絡をさせていただきたいと思います。

もう1点ですが、新型コロナウイルス感染症拡大に伴いまして、町では、1月31日に対策本部を立ち上げました。先日、3月10日の第4回目の会議で、どういう状況になったら利根町の施設を閉鎖するかというものも含め、職員の外出自粛等についても話が出ております。

まず、各課での歓迎会、送別会などは、延期又は中止するということになりました。本来

であれば、4月に入りましてから、教育委員の皆さんと歓送迎会を執り行う予定でしたが、茨城県内では、現時点で新型コロナウイルス感染症の発症者はありませんけれども、感染状況を踏まえた対応ということで、大人数での会食は控えるよう要請が出ている状況でございます。そのため、4月の歓送迎会につきましても、延期という形を取らせていただきますので、よろしくお願いいたします。

○指導室長（直井由貴君） それでは、私からは3月31日の学校の離任式と教職員の定期人事異動に伴う教育委員会の辞令交付式につきまして、ご報告させていただきます。

現在のところ、3月31日の学校の離任式につきましては、新型コロナウイルス感染防止のため、規模を縮小し、校内放送を通して実施する予定でございます。

また、学校の離任式終了後、例年通り、利根町役場において、令和元年度で退職する小中学校教職員及び利根町から他市町村へ異動する小中学校教職員の辞令交付式を行い、令和2年度から利根町の小中学校へ着任する教職員の辞令交付式につきましては、4月1日に実施する予定でございます。

新型コロナウイルス感染防止策としましては、密集するのを避けるため、会場を例年よりも広い場所に変更し、座席の間隔を十分に確保する予定です。また、開催時間を短縮するため、代表者のみの辞令交付とする予定でございますので、ぜひ、教育委員の皆様にもご出席いただければと思いますのでよろしくお願いいたします。

○生涯学習課長（久保田政美君） 今後の図書館の対応につきまして、ご報告させていただきます。近隣の龍ヶ崎市では、既に本の貸出しや返却の一部業務を残し、サービスを休止している状況でございます。また、取手市、千葉県我孫子市、印西市の図書館につきましては、全ての業務を中止し、休館としている状況となっております。

利根町では、一人一人の座席の間隔を広く取る形で開館しておりましたが、近隣の状況を踏まえまして、3月12日（木）の新型コロナウイルス感染症対策本部会議において協議した結果、龍ヶ崎市同様に、本の貸出しや返却の一部業務を残し、休館することといたしました。また、休館の時期につきましては、明日3月17日（火）から今月末までの予定でございます。3月14日（土）、15日（日）に来館した方々に対しましては、直接、休館のご案内をしましたが、ホームページでも周知を進めている状況でございます。なお、4月以降の対応につきましては、今後の国の動向や近隣の市町村の状況等も踏まえて決定したいと考えております。

○委員（石井 豊君） 図書館以外の生涯学習センターや公民館、コミュニティセンターの利用につきましては、各団体に判断を任せているような状況ですか。

○生涯学習課長（久保田政美君） 図書館以外の生涯学習センター、公民館等の利用につきましては、特に利用を控えてもらうことはせず、利用者の方々に対しまして、マスクの着用や手指消毒など新型コロナウイルス感染症対策へのご協力をお願いしているところでございます。利用状況につきましては、事前に館内利用の申込みをされた方のうち半分はキャンセルになっている状況でございます。

○委員（石井 豊君） もう一点よろしいですか。今度、公民館の名称が文化センターに変わり、予定していたコンサートはどうなるのですか。

○生涯学習課長（久保田政美君） そちらにつきましては、次の教育委員会でお話をさせていただきたいと思います。

○委員（佐藤忠信君） 生涯学習センターを利用する方のうち半分は自粛しているということなのですが、今、少人数で活動されている方は、どれぐらいの人数ですか。

○生涯学習課長（久保田政美君） 主に5、6人の団体が使っておりまして、比較的に利用している団体としては、10人以下となっております。

ただ、文化協会などの生涯学習課主催のものにつきましては、全て活動の自粛をお願いし、利用を中止としている状況でございます。

○委員（佐藤忠信君） そうですか。今、新型コロナウイルス感染症が拡大している中で職員の方が新型コロナウイルスに感染してしまうことが心配されているので、感染を未然に防ぐために、そろそろ公共施設の利用中止についても検討する必要があるのかなと思います。

○学校教育課長（青木正道君） 今、佐藤委員がおっしゃった職員の感染ということですが、3月12日の新型コロナウイルス感染症対策本部会議で、新型コロナウイルスの感染者が、今後、町内は当然ですけれども、茨城県南地域、隣接しています千葉県我孫子市、印西市、栄町のいずれかで発生した段階で対策本部会議を開催し、公民館、生涯学習センター、図書館など、全ての公共施設の一般利用を中止する決定をいたしました。

また、職員の新型コロナウイルス感染防止ということで、職員にはマスクを着用させ、窓口の課では、来庁者からの希望があれば、町からマスクを支給するという対応といたしました。

○委員（長岡純子君） 利根町と千葉県柏市では新型コロナウイルスの感染状況が違うと思いますが、特に千葉県柏市、松戸市は3月上旬から、すべての公共施設は封鎖をしています。そのため、いろいろな会合が何もできない状況なのですが、それに比べて利根町はちょっと緩いかなと思います。新型コロナウイルスの感染者が出ていないということもあると思いますが、今のところ、3月末まで公民館などは使えるということですか。

○生涯学習課長（久保田政美君） 今のところは公民館、生涯学習センター、図書館などの公共施設は利用できる状況です。ただ、今後、3月19日頃に安倍首相から何かの指針が出るとお思いますので、その指針次第では、休館ということになるかもしれませんが、現在のところは利用していただいているという状況です。

○教育長（海老澤 勤君） そのほかいかがですか。

○教育長職務代理者（武谷昭子君） 小学生の皆さんの学童保育は現在、どうなっておりますか。

○学校教育課長（青木正道君） 学童保育は、いまのところ8時半から18時半まで受け入れをしております。児童クラブの利用は、両親共働きであることが一つの条件ですが、今回

の受け入れにつきましては、夏休み、冬休みなどの長期期間だけ利用されている方で申し込まれている方以外に新規で申し込まれてきた方は、町内で6人と聞いています。

また、突発的な何らかの事情により小学校で預かった方は、今まで文小学校で1人という報告がありましたが、その他に特別、子供の預け先について問い合わせが殺到しているというようことはないというのが事実でございます。

○教育長職務代理者（武谷昭子君） ありがとうございます。それから、もう一つよろしいですか。今、学校は、卒業式以降ずっとお休みですよ。そういう状態で入学式や新学期を迎えて、クラス替えなどで環境が変わり、子どもの心の面は大丈夫なのでしょう。

私は、学校が始まる前に、1日か2日、子どもたちが学校へ集まって親睦するような形があれば、不安もなく、新学期と同時にクラス替えになってもスムーズに行くのではないかなと思うのですが、いかがですか。

○指導室長（直井由貴君） 確かにこの緊急事態で、最後に子どもたち同士や先生とのお別れ会などが十分にできない状況です。通常は、学期末に、学級活動を通してお別れ会をしつつ、心を育てていくのですが、今回は、学校が卒業式以降ずっと休校という状態のため、学級活動でお別れ会ができません。おっしゃるとおり、心、気持ちの部分で節目といいますか、先生や友達に対する感謝や優しさというのを育てられないという現状にあります。

ただ、今のところ利根町では、今後状況が変わらなければ、修了式に一つ集まれる機会があり、また、先生とのお別れとして、縮小ではありますが、離任式に参加する児童生徒は、そこでまた会う機会があるということなので、全くないということではありません。回数は確かに少ないところはあるのですが、修了式や離任式で利根町の場合には、今のところ2回会うということで、そこを一つの節目と捉えてやっていっていただくという状況でございます。

○教育長（海老澤 勤君） そのほかはないでしょうか。

○委員（長岡純子君） 今、休校の状態が続いていますけれども、ずっと休校のまま始業式が始めるか、それとも、春休みをちょっと前倒して早く登校させるとか、そういうことは何か考えていますか。

○指導室長（直井由貴君） おっしゃるとおりでございます。この2週間、町内小中学校で臨時休校もしているということから、授業時数も減り、勉強のほうも途中で終わっているという現状にもあります。

校長会等でも話題になるとは思うのですが、3月19日に安倍首相から国の方針などがある予定です。今後の国の動向等を見極めながら、この状況で4月が早く始まるということはないとは思いますが、今後は夏休みの短縮など何かの対応が必要になるのかどうかというのは、おっしゃるとおりでございます。今後大きな、検討材料の一つというように捉えているのが現状ですので、今後の動向を見てということで考えていきたいと思っております。

○教育長（海老澤 勤君） 確かに授業時数そのものは、どの学年も足りずに3学期を終えていますので、何らかの補填の授業はしないとまずいと思っておりますのでよろしくお願いま

す。

そのほかよろしいでしょうか。

なければ、以上で令和2年3月の教育委員会臨時会を閉会といたします。

ありがとうございました。

午後4時29分閉会